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上主，请彰显你的威能，来
拯救我们。咏80：4

据公教报报道，香港教区于12月
6日庆祝修道人的晋铎╱入会╱ 
发愿周年， 参礼教友纷纷向修

道人送上挚诚的祝福。这份庆祝非为个
人荣耀，实为福传精神作见证，并让它
延绵下去。
香港女修会会长联会会长钟妙嫦修女表
示，许多上一辈修道人年少修道，“他
们的赤子之心，被外国传教士的热忱、
师傅般言行感染⋯⋯刻下的年轻修女同
样满有优点，在重视个人发展的社会思
潮下，修道人更需要透过圣言生活作
见证，传承要令后辈心悦诚服，不单感
染，更要彼此聆听，共议同行，藉着圣
神结出更多元的果实。”
不少教友趁着修道人的周年庆祝送上礼
物，钟修女鼓励教友关心修道人时，不
必以世俗的好处著眼，“应积极成全他
们在神贫、贞洁、听命三圣愿的生活，
相处时既有敬重，也有劝谏。”
香港社会人口老化，教会亦然， 钟修

女表示，修道人于院舍安老时，教友义
工的关怀不可或缺，她感谢义工前来协
助她所属的圣母痛苦方济传教女修会会
院，协助照顾中风的修女，我邀请教友
前往修院探望修道人，修院亦可让堂区
教友了解她们的需要。她期望年长的修
道人于圣诞节前，能听见年轻人的圣诞
佳音。

新执事感激前辈身教
刚于9月领受了圣秩的岑显濠执事表
示，栽培神职人员最重要的场所是修
院，而居于圣神修院多年的荣休主教汤
汉枢机关心修生，其行言一致的谦逊见
证，让我学习以父亲的心牧养教友。
前辈神职人员在乎教友的的灵性健康，
如父母在乎子女一样，包括立刻回应教
友听告解请求，这份身教提醒我要努力
去传承。他体会到传教是教学相长的，
我陪伴教友时， 教友也陪伴我，并让我
了解他们在日常生活中的困难。他平日

专注于祈祷之余，也帮助教友在祈祷中
寻求天主的旨意。
岑执事稍后奉派前往肯尼亚传教，他最
初感到不知所措，后来想到近年几位神
父曾参与海外传教后，便明白培育的用
意。这安排可以让我的个性更趋成熟，
从肯尼亚最边缘及贫穷的人身上，建立
牧者的质素。
圣若瑟安老院神师孙英峯神父表示，年
长神父与年轻修道人及教友共议同行
时，应以行动作见证，主动聆听， “
记得刚晋铎后，当时的本堂神父叮嘱我
务必多参与司铎团体，我听从他的建
议，凡有聚会，必定参与，不要在牧民
工作中闭门造车⋯⋯ 司铎聚会让我们听

见平日无法得悉的牧民理念，并加深情
谊。”
然而，他坦言多年前与本堂神父及教友
相处时感到迷失，连续数年前往大屿山
圣母神乐院参与大避静 ， 每次皆得到圣
宠，解开心结，体会怎样在铎职中处事
待人，重新燃点起对司铎圣召的热诚。
他鼓励教友除了探望安老院内的修道
人，也多关心居于堂区的退休神父，不
妨于弥撒举行前后跟他们聊天，尊重他
们的个性去给予陪伴，偶尔饮茶。他珍
惜教友这份对神职的关怀，也希望司铎
弟兄们感受到教友的真挚问候。

转载天主教亚洲真理电台

【 公 教 新 闻 】
| 香 港 教 区 庆 祝
修道人的晋铎
╱入会╱ 发愿周年

（新山讯）甲柔教区神职人员于11月19日
至21日在甲柔教区（MAJODI）中心召开
2024年度神职人员辨别大会（ACD）。
大会主题为“希望的朝圣者：与教会同
行”，ACD聚焦于辨明2025-2026年的教区
牧灵方向。伯纳德主教阐述了这愿景，强
调促进共融、深化参与和拓展使命。
大会是在Fr Alexuchelvam和黄友金神父引
导神职人员了解ACD的目标做开始。他
们强调，目标不是产生更多的声明或行
动，因为牧灵方向已经概述了这些。Fr 
Alexuchelvam指出，“辨别是关键词，通过
ACD是拓展和深化我们的牧灵方向并对其
承担起责任。”
牧灵方向概括为以下口号：
在一起！（共融）
一起！（参与）
聚集！（使命）
在ACD期间的辨别旨在建立一个反映共融
和包容性的教区，同时应对当代挑战。

通过灵修交谈的方式，会议促进虔诚的对
话、积极聆听和集体反思。整个气氛充满
活力和希望，神职人员包括神父和执事，
都积极参与。每个环节由教区神职人员主
持，讨论牧灵方向的特定领域，以培养参
与者的主人翁意识。
黄友金神父以对2025-2026年牧灵方向的概
述开场，强调教会作为信仰团体共同前行
的呼召。神职人员辨明如何回应这呼召，
同时应对阻碍团结和使命的挑战。
第 二 个 辨 明 环 节 由 李 福 泉 神 父 （ F r 
Martinian Lee）主持，主要分享是促进共
融：作为同一个旅程中的同伴，同行和同
工。神职人员反思他们在培养堂区和教区
结构中的团契友谊和共同责任精神中的角
色。他分享了创造倾听和相互支持空间的
想法。
第三个辨明，深化参与，由Fr Cyril 
Mannayagam主持，以探讨神职人员如何
设计更具参与性的社区结构，确保所有声

音，特别是平信徒的声音，都能在决策中
得到倾听。从而，可确定在堂区生活中促
进真正合作的挑战和机遇。
在拓展使命的环节中，Fr Alexuchelvam分享
作为善工和福音的好使徒，共同前进，讨
论激励参与者通过慈悲、正义和怜悯的行
为，领导他们的堂区成为基督的见证人。
神职人员身为传教士的角色，将福音带到
他们的社区和社会的边缘地带。
最后的环节是应伯纳德主教的要求，由黄
友金神父分享及讨论马来西亚教会的本土
化和福传。他探讨了普世教会如何在马来
西亚的背景下真实地表达并强调在礼仪和
牧灵生活中庆祝马来西亚文化丰富性的重
要性，同时也与普世教会保持一致。他分
享了实用见解如何通过本土化的教会可以
增强福传并使教会的使命更贴近民心。
ACD以辨明的综合总结结束，概括了神职
人员共同在信仰、希望和使命中同行的承
诺。提出的综合如下：

甲柔教区神职人员辨别的回应
神父是作为必要的变革推动者，必须亲
自体现共融、参与和使命的精神，以创
造多元化的空间，维持共同的辨别，并
促进共同的责任。
从我们对促进共融、深化参与和拓展使
命的辨别中，我们得出以下结论：

促进共融：作为同一个旅程中的同伴，
同行和同工
司铎职不仅是“被召”的存在，也是“
被派遣”的行动。作为基督临在于祂子
民中的圣召，司铎既是牧者，也是牧养
祂的子民，促进并深化羊群的自由。作
为基督使命的仆人，他通过自己的临在
使教会和社会充满活力，并通过与他人
的共融和参与进行合作。

深化参与：为建设共融的社区一起辨别
和设计结构
社会行动主义并不是衡量我们教会成员
身份的适当标准。秉持基督拯救灵魂的
核心使命，我们拥抱自己作为侍奉教会
的仆人，并肯定与基督的关系和对祂的
信靠是真正参与教会生活的基础。

拓展使命：作为善工和福音的好使徒，
共同前进
教会的牧灵推动力和传教精神源于对我
们作为神职人员、修会会士和平信徒的
圣召的重要肯定。真实的身份认同是可
信地见证喜悦福音的核心。
最后，我们反思到本土化是随着时间的
推移，对我们多样化生活现实的真实表
达，因其庆祝我们的文化丰富性。对我
们文化根源的真实欣赏丰富了我们的天
主教信仰。

甲柔教区神职人员承诺在信仰、
希望和使命中共同前行
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我是一个在天主教社区长大的小男
孩。当时的教理讲授课程都以殉

道者、圣人或是那些在美德和信仰方
面践行崇高理想的人的故事来激励年
轻人的心。我特别记得一个激励我的
故事，那就是第三世纪天主教殉道者
圣泰西修（St. Tarcisius）的故事。

故事讲述泰西修是一名十二岁的小辅
祭，生活在早期基督徒迫害时期。当
时，罗马帝国的基督徒，只能隐蔽在
地下墓窟举行感恩圣祭。在庆祝感恩
圣祭之后，执事或小辅祭会派送圣体
给因信主被囚的基督徒，特别是病人
和囚犯手中。有一天，在庆祝感恩圣
祭之后，年轻的泰西修在派送圣体前
往监狱途中，遭到暴徒袭击。他拒绝
交出圣体，把圣体紧抱在怀内，结果
被虐打至死。

作为一个十二岁的男孩，这个故事激
发了我浪漫的想象力。我渴望在我的
生活中拥有那种志向。在我年轻的想
象中，泰西修是我想要成为的英雄。

我们的文化和教会已经走过了一段
很长的路。我们不再被古代或现代的
圣人的浪漫故事而感动。是的，我们
仍然在我们的教会和抽象的理想中为
他们留有特定的位置，但现在，我们
实际上更多地被富人、名人、美女、
知名明星、职业运动员、身体天赋者
和智力天赋者所牵动。他们现在更能
触动了我们的想象力，引起我们的钦
佩，使我们想要成为他们那样。

在19世纪初，英国皈依者阿尔班·巴
特勒收集了圣人生活的故事，并最终

将其汇集成十二卷本，著名地称为《
巴特勒圣徒传》。近两百年来，这些
书籍激励着年轻和年老的基督徒。如
今已不再有了。

今天，《巴特勒圣徒传》实际上已被
各种杂志、播客和网站取代，这些网
站上载富人和名人的生活，并时刻从
我们的手机、电脑笔记本以及每个报
摊和杂货店收银台的排队等候区向我
们凝视。

实际上，我们已经从圣泰西修转向
贾斯汀·比伯；从德肋撒圣女转向泰
勒·斯威夫特；从多玛斯·阿奎那转
向汤姆·布雷迪；从圣妇莫尼加转向
梅丽尔·斯特里普；从圣奥斯定转向
马克·扎克伯格；从诺里奇的朱利安
转向奥普拉；从第一位非洲裔美国圣
人圣马丁·德·波雷斯转向勒布朗·
詹姆斯。正是这些人现在点燃了我们
的浪漫想象力，我们最想成为他们。

别误解我的意思，这些人都不是坏
人，欣赏他们也没有错。事实上，我
们应该钦佩他们，因为所有的美和才
华都源于天主，他是所有美好的事物
的创造者。从圣人的美德到电影明星
的体态美，再到运动员的恩宠，这一
切的起源只有一个作者，那就是天
主。

多玛斯·阿奎那曾正确地指出，拒绝
称赞一个值得称赞的人是一种罪，因
为我们拒绝了别人赖以生存的技能。
美、才华和恩宠需要被认可和受到承
认的。钦佩不是问题。相反，问题在
于，虽然我们需要钦佩和承认才华、

恩宠和美，但它们本身并不散发美德
和圣洁。我们不应该自以为是的将人
类的恩宠与道德美德等同起来，尽管
这是今天的诱惑。

此外，今天我们教会的一个弱点
是，虽然我们已经大大完善和提升
了我们的智力想象力，并且拥有更好
更健康的圣经神学研究，但我们很难
触及人心。虽然我们有更大的能力满
足智力，但我们很难触及心灵，也就
是说，我们很难让人们爱上他们的信
仰，尤其是他们的教会。我们努力点
燃他们的浪漫想象力，就像我们曾经
通过引用圣人的生活故事那般。

我们能从这一切中得到什么启示？我
们还可以找到能点燃我们理想的圣人
吗？现在罗伯特·埃尔斯伯格正在做
关于圣徒传记和其他伟人道德生活的
传记，这可以成为新的《巴特勒圣徒
传》吗？我们这个时代的一些道德伟
人的世俗传记能否吸引我们去模仿？
达格·哈马舍尔德的生活能否成为我
们的道德和信仰启示？有没有新一代
的德肋撒圣女出现？

今天，我们比以往任何时候都更需要
那些年轻的或是年老的男女故事。在
故事中，他们活出英雄般美德且鼓舞
人心的情节。我们需要道德楷模、道
德导师。否则，我们将简单地将人类
的恩宠与道德美德等同起来，从而欺
骗自己。

版权拥有者：荣·罗海瑟神父（Fr.Ron 
Rolheiser)

玛利亚第一次记录的旅程是去探
望她的表姐依撒伯尔。在天使

加俾额尔向她宣告后，玛利亚立刻
动身，急切地前往犹大山地。那段
从納匝肋到犹大的旅程需要数天时
间。在旅途中，玛利亚有足够的时
间思考天使传递的信息。她一定急
切地想见到依撒伯尔，渴望与她分
享天主赐予她的这个奇妙的礼物。
玛利亚一定也在想，到了依撒伯尔
家会发现什么，为何主将这一晚年
的怀孕赐给她年长的亲人，这一切
意味着什么。

我们能想象玛利亚的那段旅程会是
什么样子吗？此时，她还不知道依
撒伯尔是否怀孕，甚至她自己是否
怀孕也不确定——毕竟天使来访才
刚刚几天。为什么天主会选择她？

如果这一切都是真的，若瑟会怎么
说 ？ 他 还 会 娶 她 吗 ？ 她 的 家 人 会
怎么看她？又有谁会相信她？所有
这些问题、疑虑和恐惧一定在玛利
亚的脑海中翻腾着。而在整个旅途
中，她却没有人可以倾诉。这一定
是一条漫长而孤独的道路。

当玛利亚最终抵达依撒伯尔家，并
呼唤她的表姐时，圣经记载，依撒
伯尔一听到玛利亚的声音，她腹中
的孩子便欢喜跳动而被圣神充满。
随后，她立刻对玛利亚说：“你在
妇女中是有福的，你所怀的孩子也
是有福的。”于是，玛利亚不仅发
现依撒伯尔真的怀孕了，证实了天
使所言属实，而且依撒伯尔的问候
也进一步确认了玛利亚怀有的孩子
确实是圣洁而蒙福的。依撒伯尔甚

至称玛利亚的孩子为“主”，（她
是圣经中以及全世界第一个称耶稣
为主的人），再次确认了天使所说
的是真实的，玛利亚怀中的孩子正
是天主的儿子。

当我们停下来思考这一幕时，真是
令人惊叹。依撒伯尔不知道玛利亚
会来，更不知道玛利亚怀孕了，但
就在听到玛利亚的声音时，内心深
处发生了一件深刻的事情。她腹中
的孩子因认出了玛利亚怀中的孩子
而欢喜跳动，而依撒伯尔则被圣神
充满，使她明白玛利亚怀孕了，而
且她所怀的孩子正是期盼已久的默
西亚。而这一切都因为一个重要的
原因：为了向玛利亚确认天使所言
的真实性。你看，天主不会只是给
我们一条信息、一项使命或计划，
而不以不同的方式来确认它。虽然
天主希望我们行在信德中，但这并
不总是盲目的信德；天主爱我们，
愿意通过他人以及圣神的力量来帮
助我们确认他对我们生命的旨意。

很多时候，当我们面临困难的处境
时，我们感到像旅途中的玛利亚那
样，迷茫且孤独，认为没有人能够
理解我们正在经历的一切。但事实
是，天主总会为我们预备在需要时
可以依靠的人。如果我们愿意睁开
眼睛，甚至敞开心灵之眼，我们会
发现导师和朋友就在身边，他们愿
意在我们需要时支持我们，为我们
祈祷。

～撰文/郑国豪神父～

丙年将临期第四主日
米5：1-4

希10：5-10
路1：39-45

教宗公开接见：
希望不是空话，
应予以散发和播种

（梵蒂冈新闻网）“圣神是基督徒希
望的源泉”，“如果教会是一只船，
圣神就是推动她的帆，使她在历史的
海洋中前行”。教宗方济各12月11日
在周三公开接见活动的要理讲授中，
向聚集在保禄六世大厅的信友们论述
了“希望”的主题。这是教宗关于“
圣神与新娘。圣神引领天主子民与耶
稣、我们的希望相遇” 系列的最后一
讲。

教宗表示：“希望不是一句空话，也
不是我们希望事情进展更好的模糊愿
望：希望是一种信念，因为相信天主
既许必践。因此，希望也被称为超性
德行，因为它是天主所赐予的，而且
有天主做担保。”

散发和播种希望
教 宗 解 释 ， 希 望 “ 是 一 个 非 常 活 跃
的 德 行 ” ， 帮 助 事 情 延 续 不 断 。 比
利 时 司 铎 及 神 学 家 康 布 兰 （ J o s é 
C o m b l i n ） 是 曾 在 巴 西 服 务 的 传 教
士，为穷人获释放奋斗一生，于2011
年去世。教宗引用这位神学家的一段
话，“圣神是穷人呼唤的起源，是赐
给那些没有力量者的力量”，祂“引
领受压迫的人民为获得解放和得以充
分实现而奋斗”。因此，有信仰的人
必须培养及滋润希望。”

“ 基 督 徒 不 能 满 足 于 拥 有 希 望 ； 也
必须散发希望，成为希望的播种者。
这 是 教 会 能 给 予 全 人 类 最 美 好 的 礼
物，尤其在船帆似乎全都要落下的时
刻。”

爱是福传最有效的形式
接著，教宗提到伯多禄宗徒对初期基
督徒提出的邀请，“若有人询问你们
心中所怀希望的理由，你们要时常准
备答复，且要以温和、以敬畏之心答
复”（伯前三15-16）。教宗阐明，
这 是 因 为 “ 并 非 论 据 的 力 量 能 说 服
人，而是我们晓得投入其中的爱”，
这是“福传的首要且最有效的形式。
它向所有人开放”。

圣 神 使 基 督 在 教 会 内 临 在 及 行
动
在关于“圣神与新娘”的17次要理讲
授之后，教宗援引《默示录》在结束
语中圣神和教会向复活的基督发出的
呼求“请来吧！”（廿二17），以及
初期基督徒的呼求“Maràna tha!”
， 即 “ 主 请 来 吧 ！ ” ， 指 出 “ 这 个
呼唤和所表达的期盼在教会内从未消
失”。

除了“期待基督的最后来临”，也“
期盼祂在教会现世旅程的处境中继续
来临”。但“请来吧！”也是教会对
圣神的呼求，许多赞歌和祈祷就是一
例。教宗在此作了总结。
“耶稣复活后，圣神是基督真正的‘
另一个我’，也就是祂的代言者，使
祂在教会内临在并行动。是圣神‘宣
告未来的事’，并使人渴望和期待这
些事。这就是为什么基督与圣神不可
分离，在救赎工程中也是如此。”

孤独中，信靠主
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从圣人到名人：
我们对钦佩与模仿的演变

教宗方济各在公开接见活动的要理讲
授中，论述了“希望”的主题，以此
结束关于“圣神与新娘。圣神引领天
主子民与耶稣、我们的希望相遇”的
系列。教宗指出，希望是“教会能给
予全人类最美好的礼物”。



（古晋讯）2024年古晋圣诞联合报
佳音游行活动于12月7日傍晚隆重登
场，估计获得超过7000人参与这场古
晋最大型色彩缤纷的街道庆典节目之
一。
2024年古晋圣诞联合报佳音是由砂拉
越联合教会和砂拉越福音派基督教协
会共同举办。古晋卫理公会砂拉越华
人年议会是筹备单位。

古 晋 天 主 教 、 圣 公 会 、 华 人 卫 理 公
会、伊班卫理公会、BEM（SIB）教
会、圣安息日会、救世军、浸信会、
蒙福教会及砂拉越福音派基督教协会
的多间成员教会联合参与这次大型的
圣诞游行报佳音活动。
所有报佳音队伍于6时在古晋南市银禧
运动场集合和排成队伍，然后全体队
伍于晚上7时左右开始出发。

此次游行全程约4公里，是从古晋南市
银禧运动场进入浮罗岸，步行至河滨
公园，抵达Harbour View酒店后进
入达闽路，经过婆罗洲洒店，再转进
万福路 ，经过大洲酒店和七层楼平民
房，最终回到古晋南市银禧运动场。
今年圣诞节游行报佳音的主题是“愿
你们平安！”，各教会的基督徒将排
列成色彩缤纷的队伍走在古晋市区的

街道上，向古晋市民传达圣诞节的喜
乐和平安。
参与圣诞游行的队员也会精心打扮成
圣经人物如若瑟、玛利亚、天使、牧
羊人、东方贤士等体现圣经时代的人
们在第一个圣诞节里迎接耶稣基督降
生的情景。

新闻来源：诗华日报网站

（槟城讯）于11月8日，圣母升天堂的
圣文生济贫会（SSVP）与其他三个槟
城城市堂区小组热情地迎接来自马六甲
圣德肋撒堂圣文生济贫会成员的拜访。

马六甲圣德肋撒堂圣文生济贫会成立
于1959年是马来西亚第二个以华语为媒
介语的社团。在主席Simon Ng的带领
下，由24名成员组成的团队前往马来西
亚第一个华语组织团体，槟城圣母升天
堂（成立于1934年）进行拜访。

抵达教堂后，圣母升天堂的圣文生济
贫会的主席Lucia Lai简要概述了教堂的
历史。随后，该团队参观了教区博物馆
和艺术画廊。来自痛苦之母堂，圣方济

各·沙勿略堂 和圣若望·伯理多堂的成
员也加入了此次拜访，他们都属于槟城
城市堂区。

在城市堂区副主任司铎Fr Desmond 
Jansen主持的感恩圣祭之后，举行了一
场茶点和联谊活动。这为城市堂区的成
员，包括神父，与来自马六甲的访客交
流并分享各自团体的经验提供了机会。

Simon Ng对槟城城市堂区的SSVP所
提供的热情款待表示衷心的感谢。他感
谢Fr Desmond Jansen主持了特别的感
恩圣祭，并感谢这次的团契交流，希望
这能加强他们的友谊并促进持续的共
融。

（文丁，森美兰讯）在庆祝基督君王
节当天，圣类思堂充满了喜悦和属灵
的热情，因为堂区在这一天为12名学
生举行初领圣体感恩圣祭。
在初领圣体的学生中，有四名中学
生，包括14岁的Ryan和Wi lson兄
弟，年龄在14至17岁之间。他们对
信仰之旅的承诺显而易见，因为他们
在教理班Iggy的慈爱指导下勤奋地准
备。学生们忠实地参加课程，并接受
了通往这里程碑的灵性准备。

其 中 一 位 最 年 轻 的 初 领 圣 体
者，Elena Mei Zhen Dorneles 
Francis，满怀兴奋地期待着轮到她
领受圣体。她的喜悦与她的同龄人分
享，他们共同描述了自己的情绪：“
兴奋和高兴地接受基督”。
当被问及他们的感受时，孩子们表达
了一种简单而真挚的情感：兴奋和喜
悦于接受基督。这种纯洁的信仰和爱
的表达，成为了一个感人的提醒，提
醒人们圣体的美好和重要性。

各教会的基督徒将排列成色彩缤纷的队伍走在古晋市区
的街道上，向古晋市民传达圣诞节的喜乐和平安

槟城圣文生济贫会（SSVP）接待马六甲代表团
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▲来自马六甲和槟城的SSVP成员与Desmond Jansen神父合影

欢乐的信仰庆典

▲初领圣体的学生与Fr Christopher Soosaipillai合影

（古晋讯）2024年11月17日，圣马尔
谷教堂成功举办了一场意义非凡的幸
运抽奖义卖会嘉年华。这次活动不仅
汇聚了本堂教友的力量，还吸引了来
自不同堂区的教友们齐心协力，共同
为教会发展奉献热忱。通过义卖和幸
运抽奖活动，成功筹集到了可观的建
堂基金，为教会未来的建设和发展提
供了有力支持。
此次义卖活动规模盛大，共设有50个
摊位和2辆食物车，提供了丰富的美
食、手工艺品及趣味游戏，吸引了大
批教友和社区居民的参与。活动现场

气氛热烈，充满了团契共融的精神。
义卖活动的嘉宾包括砂拉越副总理兼
公共卫生、房屋及地方政府部长拿
督阿玛沈桂贤医生及Elder Ambrose 
Linang（UNIFOR代表），而抽奖嘉
宾则是报效头奖汽车的蔡国胜先生。
三位嘉宾的出席为活动增添了光彩，
也彰显了教会与社会之间的紧密联
系。
欧庆伟神父特别感谢所有教友和社会
人士的热心支持，并表示此次活动所
筹得的建堂基金超出了预期，这一切
离不开大家的奉献和参与。

▲ 圣马尔谷教堂幸运抽奖义卖会嘉年华规模盛大

一群修女在古晋圣诞节游行中表演“Feliz Navidad”，与参与者和
旁观者分享圣诞节的喜悦。（照片：Chimon Upon）

“愿你们平安！” 古晋7000人圣诞游行报佳音

圣马尔谷教堂幸运抽奖
义卖会嘉年华圆满成功


